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Ao décimo dia do mês de novembro do ano de dois mil e vinte, de forma remota pelo 1 

aplicativo Google Meet, sob convocação do Chefe do Departamento de Biociências - 2 

DBIO participaram os seguintes membros da Assembleia do DBIO: Alexsandra 3 

Fernandes Pereira, Aline Fernanda Campagna Fernandes, Ana Carla Diógenes 4 

Suassuna Bezerra, Carlos Eduardo Alves Soares, Cecilia Irene Perez Calabuig, Cibele 5 

dos Santos Borges, Cristiano Queiroz de Albuquerque, Daniel Cunha Passos, Darius 6 

Pukenis Tubelis, Emanuelle Fontenele Rabelo, Emmanuel de Sousa Jereissati, 7 

Eveline de Almeida Ferreira, Francisco Silvestre Brilhante Bezerra, Gustavo Henrique 8 

Gonzaga da Silva, Inês Xavier Martins, José Domingues Fontenele Neto, José Luis 9 

Costa Novaes, Josivania Soares Pereira, Juliana Rocha Vaez, Leonardo Fernandes 10 

França, Leonardo Lelis de Macedo Costa, Luciana Vieira de Paiva, Marcicleide Lima 11 

da Silva, Maria do Socorro Ribeiro Freire Nunes Cacho, Marinalva Oliveira Freitas, 12 

Michele Dalvina Correia da Silva, Milena Wachlevski Machado, Rodrigo Fernandes, 13 

Rodrigo Silva da Costa, Taffarel Melo Torres, Vitor de Oliveira Lunardi. Membros com 14 

Ausências Justificadas: Cristina Baldauf, Fernanda Matias, Isadora Louise Alves da 15 

Costa Ribeiro Quintans, Leandro de Oliveira Furtado de Sousa, Lidiane Leal Rocha, 16 

Raphaela Vasconcelos Gomes Barreto. Com a seguinte PAUTA:  17 

Ata da 9ª reunião da assembleia de 2018; 18 

1. Discussão e deliberação sobre as alterações em componentes curriculares pertencentes ao Departamento de 19 
Biociências para fins de atualização do Projeto Pedagógico do Curso de Agronomia, realizada pelo Núcleo Docente 20 
Estruturante (Portaria UFERSA/PROGRAD No 0003/2016) e pela Comissão de Atualização do Projeto Pedagógico 21 
do Curso de Agronomia (Portaria UFERSA/PROGRAD N°040/2018); 22 

2. Outras ocorrências 23 

 24 

Professor Lívio Carvalho de Figueiredo, chefe do Departamento de Biociências, dá 25 

inicio a reunião departamental após ser constatado o “quorum” legal e faz a leitura da 26 

pauta. A secretaria do departamento, Lisiane Nunes Limeira, faz a leitura dos ausentes 27 

com justificativas e todas as justificativas apresentadas são as aprovadas pelo 28 

departamento. Professor Lívio Carvalho de Figueiredo apresenta a ata a ser aprovada 29 

e pergunta se alguém tem alguma correção ou discussão sobre a ata. Sem 30 

discussões. Votação: ata aprovada com doze votos favoráveis e onze abstenções. O 31 

Professor Lívio Carvalho de Figueiredo faz um encaminhamento para inclusão de 32 

ponto de pauta sobre a proposta enviada pela PROGRAD dos calendários acadêmicos 33 

dos períodos de 2020.2 e 2021.1. Sem discussões. Votação: Ponto incluído na pauta 34 

com vinte e dois votos favoráveis e um voto contrário. Professor Lívio Carvalho de 35 

Figueiredo faz a leitura da nova pauta e abre para discussões. Sem discussões. 36 

Votação: pauta aprovada com vinte e cinco votos favoráveis e uma abstenção.   37 

 PRIMEIRO PONTO: Professor Lívio Carvalho de Figueiredo abre a apresentação com 38 

as alterações em componentes curriculares pertencentes ao Departamento de 39 

Biociências para fins de atualização do Projeto Pedagógico do Curso de Agronomia, 40 

realizada pelo Núcleo Docente Estruturante (Portaria UFERSA/PROGRAD No 41 

0003/2016) e pela Comissão de Atualização do Projeto Pedagógico do Curso de 42 
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Agronomia (Portaria UFERSA/PROGRAD N°040/2018) e abre para discussões. 43 

Professor Lívio Carvalho de Figueiredo explica que antes da reunião conversou 44 

previamente com os professores diretamente afetados pelas mudanças sugeridas. 45 

Professora Cibele dos Santos Borges gostaria de informar a todos que poderá assumir 46 

a disciplina de Biologia Celular. Professora Elizangela Cabral, lotada no Centro de 47 

Ciências Animais, participa da reunião como convidada do Professor Livio Carvalho de 48 

Figueiredo para maiores esclarecimentos sobre as alterações do PPC de Agronomia. 49 

A Professora Elizangela Cabral explica o motivo das alterações de cada disciplina e 50 

reitera que todas essas disciplinas foram conversadas previamente com os docentes 51 

que as ministram. O Professor Lívio Carvalho de Figueiredo explica que apesar de ter 52 

tido conversas com os professores individualmente, não houve uma conversa 53 

diretamente da Comissão com a chefia do Departamento. As alterações já chegaram 54 

prontas e isso causou muitas discussões e duvidas e por isso a assembleia 55 

departamental ainda não ter aprovado essas alterações no PPC.  O Professor Lívio 56 

Carvalho de Figueiredo comenta que ficou bastante surpreso com o envio do PPC da 57 

Agronomia para PROGRAD para que fosse apreciado em reunião do CONSEPE sem 58 

aprovação do Departamento de Biociências. O Professor Lívio Carvalho de Figueiredo 59 

também traz a discussão sobre o ponto levantado pelo Professor Rodrigo Silva da 60 

Costa na última reunião ordinária, que a disciplina de Entomologia Geral, que era 61 

pertencente ao Departamento de Biociências e que foi alocada no Departamento de 62 

Ciências Agrárias, por ter o eixo básico nas ciências biológicas e que deveria ser 63 

realocada para o Departamento de Biociências.  Professor Sérgio Paulino Chaves, 64 

lotado no Centro de Ciências Animais participa da reunião como convidado do 65 

Professor Lívio Carvalho de Figueiredo para maiores esclarecimentos sobre as 66 

alterações do PPC de Agronomia. Professor Sérgio Paulino Chaves explica que todas 67 

as alterações sugeridas foram conversadas com os professores das disciplinas e que 68 

até pouco tempo não havia essas conversas com os departamentos, e como essa 69 

reformulação está ocorrendo há mais de quatro anos não houve essa oportunidade. 70 

Ele explica que não houve a intenção de passar por cima de nenhum departamento, 71 

mas para cumprir prazos foi necessário enviar para a PROGRAD sem a aprovação do 72 

DBIO. Professor Lívio Carvalho de Figueiredo sugere que se aprovem as mudanças 73 

do PPC de Agronomia e a realocação da disciplina Entomologia Geral para o DBIO. 74 

Professora Luciana Vieira de Paiva sugere que se votem separadamente essas duas 75 

questões. Votação das mudanças do PPC de Agronomia: Aprovada com nove votos 76 

favoráveis e dezesseis votos por abstenção. Votação para solicitação que a disciplina 77 

de Entomologia Geral seja realocada no DBIO: Aprovada com catorze votos favoráveis 78 

e oito votos por abstenção. SEGUNDO PONTO: Professor Lívio Carvalho de 79 

Figueiredo colocou o ponto em discussão e abre apresentação mostrando os 80 

calendários acadêmicos dos períodos de 2020.2 e 2021.1. As discussões dos 81 

professores envolveram a falta de conhecimento sobre algumas questões, se será 82 

remoto ou presencial, se está correto legalmente a questão dos dias úteis. Por isso a 83 

assembleia sugere que o Professor Lívio Carvalho de Figueiredo, como representante 84 

do Departamento no CONSEPE, solicite a retirada do ponto de pauta CONSEPE para 85 

que volte a comunidade acadêmica para maior discussão do calendário. Votação para 86 
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retirada desse ponto da pauta CONSEPE: Aprovada com quinze votos favoráveis e 87 

uma abstenção. TERCEIRO PONTO: A Professora Inês Xavier Martins gostaria de 88 

deixar registrada a sua indignação pela PROGRAD não ter feito uma ampla divulgação 89 

(inclusive no email do interdocentes) dos contemplados do edital de Monitoria. 90 

Professor Lívio Carvalho de Figueiredo agradeceu aos participantes e encerra a 91 

reunião. Para constar, eu, Lisiane Nunes Limeira, Assistente em Administração do 92 

DBIO lavrei a ata desta reunião, cuja lista de presença será publicada na página do 93 

departamento. 94 


